



Adoración eucarística en la Capilla de las Adoraciones de Fátima en 2013.

## *Adoradores eucarísticos de noche, apóstoles de la caridad de día*

*Conversación, ante la fiesta del Corpus Christi, con José Luis González Aullón, presidente de la Adoración Nocturna Española*

—PREGUNTA: ¿Quién es José Luis González Aullón?

—RESPUESTA: Estoy casado y soy padre de seis hijos, entre ellos un sacerdote, una monja de clausura y una consagrada en el Orden de las Virgenes. Mi vida profesional ha transcurrido en con-

sultoría de entornos informáticos de grandes sistemas; ahora ya jubilado y dedicado a la Adoración Nocturna (ANE) y a la parroquia, si bien he tenido que reducir mucho mis actividades en esta, desde mi nombramiento como presidente de la ANE.

—P: ¿Desde cuándo es José Luis González Aullón adorador nocturno?

—R: Desde mis 20 años, es decir, que llevo más de 50 como adorador, considerando que he cumplido los 73.

—P: ¿Qué es un adorador nocturno?

de santidad y haya muchas personas que nos encomendemos a él. Es preciso reconocer la excelente labor que está realizando la Fundación Luis de Trelles, creada para este fin, que lleva más de 20 años dando conferencias y publicando libros, entre ellos la *positio* llevada a Roma para la causa. Hasta hoy se han analizado algunos hechos relevantes de gracias alcanzadas, pero hacen falta más y, sobre todo, uno al menos que pueda calificarse como milagroso.

## ¿Dónde está la Adoración Nocturna?

—P: ¿Cómo se expande la Adoración Nocturna?

—R: Es necesario recalcar, una vez más, que toda obra buena es fruto de la acción del Espíritu Santo y de nuestra disponibilidad para que se lleve a efecto. Dicho esto, es importante decir que desde 1877 en que se fundó la Sección Primaria de Madrid, hasta 1891 en que falleció Trelles, según se documenta en la *positio*, fueron 89 las secciones inauguradas personalmente por don Luis en toda España. Esta frenética actividad realizada en solo 14 años y con los medios de la época, fue posible solamente por la entrega personal de quien no pone pegas a la voluntad de Dios. Sin duda el ejemplo de don Luis fue seguido por sus sucesores pues, según el censo que se realizó hace 15 años, al cumplirse el 125 aniversario, los adoradores activos en España superaban los 25.000 repartidos en unas 800 secciones.

—P: La Adoración Nocturna es una realidad solo española?

—R: No, en absoluto. Existe con gran pujanza en muchos países de habla hispana, ciertamente por influencia de nuestra ANE y por la labor de coordinación internacional de la Federación Mundial de Obras Eucarísticas de la Iglesia, que tiene su sede en España. Es preciso citar el caso



Procesión eucarística en Fátima (2013)

muy especial de México, en donde, con 100 años de antigüedad, son varios millones los adoradores allí censados. Pero también en Estados Unidos, en donde crece rápidamente, y también en varios países europeos donde había desaparecido y ha resurgido nuevamente, e incluso algún africano, como Guinea Ecuatorial.

—P: ¿Podríamos pensar que la inmensa mayoría de los adoradores son personas ya de una cierta y hasta elevada edad?

—R: Tal vez hoy sí, pero esto mismo parece ser un problema que afecta a bastantes realidades eclesiales, salvo casos concretos. No obstante, ¡claro que hay jóvenes en la Adoración Nocturna! Están diseminados por las diferentes secciones adoradoras porque la vida de un joven de hoy puede ser muy movida. Algunos empezaron sus vigiliias a los 14-15 años, pero luego fueron a la universidad y cambiaron de casa y de sección adoradora; y más tarde encontraron trabajo en alguna localidad diferente; y muchos se casaron y volvieron a cambiar de residencia; y llegaron los niños y se les revolucionó la vida... y no se estabilizaron hasta bien entrados los 40. No es fácil seguirles la pista, pero cada año, entre otras acciones diseñadas para ellos, tratamos de concentrarlos en un Encuentro Nacional de Jóvenes, a los que acuden del orden de 100 asistentes de todas partes de España. Este año serán los días 14, 15 y 16 de julio en la Casa

Verbum Dei en Loeches, diócesis de Alcalá de Henares.

## ¿Qué hace la Adoración Nocturna?

—P: Una de las actividades propias de los adoradores es la vigilia de espigas. ¿Qué es la Vigilia de Espigas?

—R: Es una fiesta. Una gran fiesta eucarística. Tiene carácter diocesano, abierta a todo el mundo y suele estar presidida por el obispo. Se celebra normalmente a finales del curso, durante el mes de junio, cuando ya están las espigas bien maduras y a punto para la siega. Es una vigilia en la que se dan gracias al Señor que nos provee de todo lo necesario para subsistir, en el orden espiritual y también en el material. Por eso forma parte importante de esta vigilia la «bendición de los campos», mediante una procesión en la madrugada, antes del rezo de laudes, en la que se acompaña al Santísimo hasta un pequeño altar levantado en el campo (o jardines, si es una ciudad grande), desde donde se realiza la bendición solemne de las mieses, simbolizando todos los beneficios recibidos por la mano providente de Dios.

—P: Háblanos de la revista «La Lámpara del Santuario».

—R: Fue fundada por don Luis de Trelles en 1870, con la finalidad de proporcionar doctrina eucarística y coordinación a los miembros del «culto continuo a Jesús Sacramentado», asociación dirigida por él, anterior a la Adoración Nocturna y que llegó a tener más de 200.000 miembros. Fue don Luis propietario, director, editor y prácticamente único redactor de esta publicación mensual, hasta el mismo mes anterior al de su muerte, en julio de 1991. Desde la aparición de la Adoración Nocturna ha sido el órgano oficial de comunicación de la asociación y, salvo breves espacios de tiempo, no ha dejado de publicarse hasta hoy, en que ya va por su IV época y se distribuye gratui-



Sesión de adoración nocturna en Éibar en 2011.



Procesión eucarística en Baeza (2012).

—R: Es un fiel cristiano que adquiere el compromiso de adorar al Señor Sacramentado en una vigilia nocturna una vez al mes, siguiendo las rúbricas establecidas por la asociación.

## Lo que es la Adoración Nocturna

—P: ¿Y qué es la Adoración Nocturna?

—R: Es una asociación pública de fieles que proporciona los cauces para que se desenvuelva adecuadamente la actividad adoradora de sus miembros. Por contraposición a una asociación privada, y simplificando mucho, mientras que esta actúa en su propio nombre, la pública lo hace en nombre de la Iglesia, lo que hace que deba tener una fuerte relación con sus estructuras jerárquicas e institucionales. Esto tiene mucho sentido cuando se trata de adorar a Jesucristo Eucaristía.

—P: ¿Cuándo y por qué nació la Adoración Nocturna?

—R: La historia es larga y rica en hechos providenciales, pero para ceñirnos al caso español, la primera vigilia tuvo lugar en Madrid, en el ya desaparecido (en 1896) convento de Capuchinos del Prado, frente al actual Palacio del Congreso de los Diputados, y eso fue el 3 de noviembre de 1877, es decir, vamos a cumplir este año nuestro 140 aniversario.

El motor de aquel empeño, que duró varios años, fue el hoy venerable Luis de Trelles y Noguero, quien a su vez conoció la obra en París en 1867, donde había sido fundada por el siervo de Dios Hermann Cohen en 1848. Fue tan grande el impacto recibido por don Luis en aquella vigilia, que resolvió llevar la Adoración Nocturna a España, si bien las dificultades políticas y materiales fueron tantas que tardó 11 años en lograrlo.

## Venerable Luis de Trelles

—P: ¿Y quién fue Luis de Trelles?

—R: Un laico tremendamente enamorado de la eucaristía, con una actividad caritativa, social y política impresionante. Nacido en Viveiro (Lugo) en 1819, estudió y ejerció la abogacía, actividad que le permitió vivir a él y a su familia y a la vez financiar sus múltiples actividades. Hombre de gran coherencia entre fe y vida, supo conjugar de forma inseparable su actividad como abogado, periodista, diputado en Cortes, coronel auditor, fundador de obras eucarísticas,



José Luis González Aullón en Caravaca de la Cruz.

padre de familia... con la fuente de la que recibía inspiración y gracia: la eucaristía, a fin de alcanzar la perfección cristiana como laico, fuera de la vida religiosa. Todo el que se acerca a don Luis, en especial a través de su biografía, queda prendado de su capacidad vital y entrega personal completa en todas y cada una de sus facetas.

—P: Es ya venerable. ¿Qué queda, pues, para su beatificación?

—R: En enero de 2015, el Papa Francisco firmó el decreto por el que se reconocen las virtudes heroicas de don Luis, por lo que queda solamente un paso para dar vía libre a su beatificación, y es el reconocimiento de un milagro obrado por su intercesión. Es importante pedir favores por su mediación, pero para ello es necesario divulgar su vida y su obra, para que se extienda su fama

tamente en formato electrónico trimestralmente, tanto a adoradores como a no adoradores.

—P: Creo que la ANE acaba de organizar una peregrinación a Fátima, ya la treinta y una. Un comentario sobre esta iniciativa y sobre cómo ha discurrido esta peregrinación de 2017, precisamente en el año del centenario de las apariciones marianas en Fátima.

—R: En efecto, ya son treinta y una peregrinaciones consecutivas de la ANE a Fátima y, desde el principio, con la intención general de rezar por nuestros sacerdotes y por las vocaciones. He de decir que la gente de Portugal, así como los peregrinos a Fátima en particular, estamos muy felices por la canonización de Francisco y Jacinta, los más pequeños de los tres pastorcitos, pero sobre todo por la oportunidad de conocer un poco más en profundidad la vivencia espiritual de aquellos niños; tan grande que, a pesar de su corta edad, ha merecido el galardón de su santidad. Hay que saber valorar el alto grado de asimilación que esas personitas manifestaron del grave y dificultoso tiempo en que estamos y de los consejos de la Virgen, siempre intercesora, para evitar tremendos males sobre la humanidad. En cuanto a nuestra peregrinación, pudo congregarse esta vez a cerca de un millar de adoradores acompañando a 40 banderas de otras tantas secciones de toda España, presididos por monseñor José Leonardo Lemos Montanet, obispo de Ourense. La llamada de la Virgen a la conversión, el rezo del rosario y la consagración a su Inmaculado Corazón, siguen estando vigentes y a ello nos dedicamos durante esos días.

—P: En la espiritualidad y vida del adorador nocturno, ¿qué papel juega la Virgen María?

—R: Es nuestra Madre. De su mano llegamos a Cristo. Ha sido llamada «mujer eucarística» por san Juan Pablo II. Nosotros, lo mismo que Ella hizo



Vigilia de las Espigas en Baeza (2012).



Adoración en Santo Domingo de la Calzada (2010).

durante toda su vida, estamos también llamados a mantener esa actitud de abandono y fe absoluta ante el grandísimo misterio de la eucaristía. Ella prepara nuestros corazones para las vigiliyas y nos dice a todos, como en Caná: «Fiaos de su palabra, "haced lo que Él os diga"».

## Hombres, mujeres y caridad

—P: ¿Al comienzo era un movimiento, una asociación solo para hombres?

—R: Sí, claro. Considerando las circunstancias sociales de la época, no hubiese sido posible de otro modo, pues nadie habría aprobado que hombres y mujeres permaneciesen juntos toda la noche en ningún tipo de local.

—P: ¿Cuándo nace la Adoración Nocturna Femenina?

—R: Don Luis de Trelles se preocupó de las mujeres desde el principio, creando

la asociación de «Camareras de Jesús Sacramentado», para encargarse de cuidar los objetos litúrgicos en contacto directo con la eucaristía, y también permitiendo que las mujeres pudiesen ser «miembros honorarios» de la Adoración Nocturna, rezando las oraciones de la vigilia desde su casa. Fue en 1925 cuando un grupo de mujeres fundó la Adoración Nocturna Femenina de España (ANFE), que al principio solían recluirse durante toda la noche en algún convento de monjas. Hoy día suelen celebrar las vigiliyas a veces en los mismos templos que la ANE o incluso conjuntamente, al desaparecer los inconvenientes iniciales. Nuestra relación con ANFE es, por lo general, buena. Si algo nos complica la vida son tal vez algunas actitudes personales que pueden dar lugar a distanciamientos que nada bueno dicen del respeto a lo que nos une, pues la eucaristía es «sacramento de piedad, signo de unidad y vínculo de caridad», como nos dijo Pablo VI en la encíclica

*Mysterium fidei*. En todo caso, son muchas más las actitudes de colaboración activa y buen entendimiento entre ambas asociaciones.

—P: ¿Y cuál es la relación adorador eucarístico y servicio y ejercicio de la caridad?

—R: Pienso que en esto nunca haremos bastante. Las necesidades del prójimo son muchas y de muchos tipos. Nuestro fundador fue ejemplar en esto, pues no cesó ni un solo día de ejercer la caridad con el prójimo. Nosotros nos sentimos catapultados por nuestra adoración para ponernos al servicio de los demás y por eso nuestras parroquias están repletas de adoradores que ponen su tiempo y sus donativos a disposición de Cáritas, catequesis, acompañamiento a mayores, misiones, liturgia, etc. haciendo valer el lema que se ha popularizado tanto: «Adoradores de noche, apóstoles de día». ■

Manuel Muñoz